

néficos resultados. Trata de demostrar que no se ha enfriado su entusiasmo y que no está dispuesto á cejar en sus laudables propósitos.

Secundóle el de Hacienda que exige responsabilidades á sus subordinados y trata de que se moralicen oficinas que no disfrutaban del mejor crédito y en las cuales el personal sobrante era sólo una carga para el buen desempeño de la misión que les estaba confiada.

Detrás del empleado cesante vemos con amargura la familia sin pan y sin abrigo y á pesar nuestro, la compensación se apodera de nosotros: tal vez ocupando el elevado puesto del Sr. Ministro de Hacienda cedieramos á debilidad tan disculpable; pero faltaríamos gravemente á nuestro deber: las oficinas públicas no pueden continuar siendo asilo de desvalidos ó refugio de inútiles y se hace preciso que los muchos que en tal concepto entraban en ellas, busquen el pan de sus hijos en esferas más adecuadas á sus aptitudes.

Doce mil empleados de Hacienda, teniendo arrendados muchos servicios de este ramo, es una verdadera enormidad; Francia solo tiene seis mil, con un presupuesto mucho mayor que el de España y con una población cuya cifra tanto supera á la nuestra.

Una idea, que no por lo vulgar debe ser desatendida, es la popularísima de que tantos individuos como cobran por clases pasivas y que están perfectamente útiles para el trabajo de oficinas debieran ocupar los cargos públicos retribuidos, y ellos obtendrían la ventaja de mejorar de sueldo y el Estado el beneficio de suprimir cargas.

Preciso ha sido el escándalo policíaco de Madrid para que se piense en los oficiales de la reserva del ejército, que mejor que los paisanos pudieran desempeñar esos cargos adecuados á la profesión de las armas y convenientes para los que apenas pueden decorosamente sostener la vida con el modesto sueldo que disfrutaban.

Tengan paciencia los políticos para quienes vienen siendo las oficinas públicas el comedor de la familia y hágase comprender de una vez para siempre que toca á su fin el imperio de los abusos y el régimen de la desverguenza.

La política española está corrompida porque lo están la mayoría de los que viven en ella y con ella y es forzoso que se justifique y camine por rumbos honrados sinó queremos que la sublevación del que trabaja y la venganza del que padece, nos traigan el motín en las calles y la guerra en los campos, primero; la intervención extranjera después y la pérdida de la nacionalidad por último.

Si los ministros persisten en sus propósitos debemos ayudarles, si desmayan debemos aleutarlos y si rectifican su marcha para imitar á sus antecesores debemos arrojarles de sus puestos.

Para España, el problema es de vida ó muerte.

BANCO DE ESPAÑA LA SUCURSAL DE ALMERÍA

En verdad puede asegurarse que en el último ejercicio acreditó cumplidamente el Director de ésta Sucursal, D. Ricardo Montejo y Pernía, las enviabiles aptitudes que para el desempeño de tan

honroso cargo atesora, toda vez que mediante su concurso ha obtenido un aumento en los beneficios producidos por las operaciones en ella realizadas, representado por la importante cantidad de 85.362,36 pesetas, que casi iguala al total de las conseguidas en el ejercicio precedente, habiéndolo conseguido en las operaciones de que someramente vamos á dar cuenta á nuestros lectores.

Admitió durante el ejercicio de 1902, 1.144 efectos á descuentos sobre otras plazas, que importaban en junto 4.713.706,10 pesetas, y ofrecieron utilidades por valor de 7.637,28 y sobre la misma plaza recibió también 7.477 efectos por la cantidad de 15.741.345,54 pesetas, cuyos intereses ascendieron á 121.686,48, quedando una existencia aún de 2.207.812,79 pesetas.

Cinco fueron los préstamos que realizó, con garantía de valores mobiliarios, durante el ejercicio á que aludimos, los cuales ascendían á 8.200 pesetas, y devengaron 89,70 por concepto de intereses, abrió 74 cuentas corrientes de créditos con la misma garantía, importantes 2.083.902 pesetas, por las que pagó 1.287 talones, que sumaban en junto 9.020.586,31, y recibió 754 entregas, cuyo importe ascendía á 8.790.871,26, obteniendo de estas operaciones un beneficio que se representa por pesetas 60.971,14.

También abrió 57 cuentas corrientes de crédito con garantía personal por la cantidad de 4.173.750 pesetas, cuyo movimiento consistió en haber satisfecho 1.143 talones, importantes 7.035.228,85 pesetas y recibido 500 entregas, que en junto hacían la cantidad de 4.752.706,82, habiendo consistido los intereses y comisión en 58.151,59.

Emitió durante el indicado ejercicio 2.209 giros á cargo del Banco central y de las otras Sucursales, importando los primeros 324.191,21 pesetas, que rindieron beneficios por la cantidad de pesetas 1.161,33 y los segundos 596.300,91, que ofrecieron un beneficio de 2.112,01.

Además admitió 532 efectos sobre el extranjero en negociación por las cantidades de 73.133,20 francos y la de 69.553-3-0 libras esterlinas.

El movimiento que tuvieron las cuentas corrientes de efectivo durante el ejercicio que nos ocupa, aparece representado por 19.253 documentos de abono, importantes 80.877.706,16 pesetas, y 13.485 de cargo por valor de 70.476.687,70 pesetas que hacen un total de 32.738 documentos y pesetas 151.354.393,86.

La cuenta de Depósitos nos indica que se constituyeron en esta Sucursal durante el indicado ejercicio 23 depósitos en efectivo, que importaban pesetas 179.195,95; y se devolvieron en igual período 32 de esta clase por valor de 98.083,40 pesetas que hacen un total de 55 depósitos y 277.279,35 pesetas.

Los realizados en efectos fueron 177, que sumaban 2.616.790 pesetas, y fueron devueltos 145 por valor de 2.189.890, que en junto hacen 322 depósitos y 4.806.680 pesetas.

Los beneficios producidos por todas estas operaciones consistieron en 271.941,25 pesetas, después de haberse deducido 3.936,50 en concepto de valores en suspenso de anteriores ejercicios, y rebajada de aquella suma la de 75.210,85 en que consistieron los gastos de Administración, quedó reducida la utilidad líquida á 196.730,40 pesetas, que como hemos dicho al principio, supera á la del ejercicio de 1901 en 85.462,36 pesetas, que acusa indudablemente un resultado brillante por todo extremo.